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عبدالعزيز الصقعبي يطالب وزيرة الدولة لشؤون الاتصالات 
بإيجاد إطار تنظيمي موحد للتطبيقات الإلكترونية الحكومية

ريا�ض عواد 

أعلن  النائب د. عبدالعزيز الصقعبي عن 
توجيهه 5 أسئلة إل��ى كل من نائب رئيس 
مجلس الوزراء ووزير العدل ووزير الدولة 
لشؤون تعزيز النزاهة عبد الله الرومي، 
ووزي���ر النفط ووزي���ر التعليم العالي د. 
محمد ال��ف��ارس، ووزي��ر الخارجية ووزي��ر 
ال��دول��ة ل��ش��ؤون مجلس ال����وزراء الشيخ 
د. أحمد ناصر المح��م��د، ووزي���رة الأشغال 
العامة ووزي��رة الدولة لشؤون الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات د. رن��ا ال��ف��ارس، 

ونصت الأسئلة على ما يلي:
س��ؤال إل��ى وزي��ر الدولة لشؤون تعزيز 

النزاهة 
نص السؤال على ما يلي:

في إط��ار أحكام الم��ادة )24( من القانون 
رقم )106( لسنة 2013 في شأن مكافحة 
غسل الأموال وتمويل الإرهاب والتي تتعلق 
بالتعاون والتنسيق الوطني في مجال وضع 
وتنفيذ سياسات وأنشطة لمكافحة غسل 
الأم��وال وتمويل الإره��اب وتمويل انتشار 
أسلحة الدمار الشامل، نصت الم��ادة )19( 
المعدلة م��ن اللائحة التنفيذية ب��أن تنشأ 
لجنة تسمى »اللجنة الوطنية لمكافحة غسل 

الأموال وتمويل الإرهاب 
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -صورة ضوئية من اللائحة التنفيذية 
لقانون 2013/106 المشار إليه وتعديلاته.

2 -صورة ضوئية من قرار إنشاء اللجنة 
الوطنية لمكافحة غسل الأم���وال وتمويل 

الإرهاب.
3 -ما إنجازات اللجنة منذ تشكيلها حتى 

تاريخ ورود هذا السؤال؟
4 -ما أبرز التحديات التي واجهت اللجنة 

منذ تشكيلها حتي تاريخ ورود هذا السؤال

5 -نسخة على ق��رص مدمج )CD( أو 
شريحة ذاك���رة )Flash Memory( من 
جميع من التقارير التي رفعتها اللجنة منذ 

حتى تاريخ ورود هذا السؤال.
سؤال إلى وزير التعليم العالي 

ونص السؤال على ما يلي:
على ض��وء ال��ق��رار ال��ص��ادر ف��ي تاريخ 
2020/12/14 المنشور على موقع وزارة 
التعليم ال��ع��ال��ي وال����ذي ي��ض��ع الج���دول 
الإرش�����ادي ل��ل��م��ع��دلات العلمية ف��ي دول 
الابتعاث ومنها جمهورية فرنسا، ونظرا 
لتفاوت الم��ع��دلات بين دول الابتعاث التي 
تعتمد على نظم مختلدفة، حيث أن الطلبة 
ال��دارس��ين ف��ي ال��ن��ظ��ام الفرنسي يصعب 
حصولهم على معدلات وتقديرات عالية، وقد 
اعتبرت وزارة التعليم العالي الحصول على 
معدل )لا بأس( هو معدل التفوق وفقا للنظام 
الفرنسي، الأمر الذي يجعله يعادل مرتبة 

)جيدا جدا( أو معدل )3.50(
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

أ- كشف ب��أع��داد الطلبة ال��ذي��ن أتم��وا 
تخرجهم من الجامعات الفرنسية بدرجة 
البكالوريوس والليسانس منذ عام 2016 

إلى عام 2020.
ب- القرارات الخاصة باعتماد الشهادات 
الدراسية للخريجين من كليات الحقوق في 
الجامعات الفرنسية منذ عام 2016 إلى عام 

2020 وفق المعدل اللفظي.
ت- كافة ق���رارات اللجان الخ��اص��ة في 
وزارة التعليم العالي التي أصدرت قرارات 
بشأن الطلبة المبتعثين أو الخريجين من 
الجامعات الفرنسية منذ ع��ام 2016 إلى 

.2020
ث- أعداد الشكاوى والتظلمات والقضايا 
المرفوعة من الطلبة الخريجين من كليات 

الح��ق��وق ف��ي الج��ام��ع��ات الفرنسية على 
الوزارة.

2 -ه��ل التزمت وزارة التعليم العالي 
بتطبيق الدليل الاس��ت��رش��ادي الم���ؤرخ في 
2016/9/6 الم��رق��م/ م ث 2016/335 
وتطبيقه على كافة الطلبة الخريجين من 
الجامعات الفرنسية منذ إصدار الدليل وحتى 

تاريخ ورود هذا السؤال؟
3 - ما هي الآلية التي تعتمدها ال��وزارة 
عند تقديم ومعادلة الشهادات الدراسية 
الخ���اص���ة ب��خ��ري��ج��ي ك��ل��ي��ة الح���ق���وق من 
الجامعات الفرنسية من المبتعثين عن طريق 

التعليم العالي؟
4 -م��ا ه��و معيار ال����وزارة العلمي في 
تصنيف الم��ع��دل الرقمي لخريجي كليات 
الحقوق في الجامعات الفرنسية وعكسه 
كمعدل لفظي وف��ق الدليل الاس��ت��رش��ادي 
الم��ن��ش��ور ف��ي م��وق��ع ال������وزارة ف��ي ت��ارخ 

2020/12/14؟
6 - كيف تصنتف الدرجات العلمية التي 
هي دون المعدل الرقمي 11.33 لخريجي 

كلية الحقوق؟
7 -ما سبب عدم إدراج معدل )جيد( في 
الدليل الاس��ت��رش��ادي الم��ذك��ور ف��ي ديباجة 
ال��س��ؤال، علما أن الكثيرمن جهات العمل 
سواء الحكومية أو الخاصة تقبل بتوظيف 
الخريجين من كلية الحقوق أصحاب المعدلات 

اللفظية )جيد(؟
سؤالان إلى وزير الخارجية 

ونص السؤال الأول على ما يلي:
نشرت جريدة النهار اللبنانية بتاريخ 
26 يوليو 2021 حوارا مع رئيس الوزراء 
اللبناني المكلف السيد نجيب ميقاتي، والذي 
أش��ار فيه عن استعداد الكويت للمساعدة 
في إنشاء معامل كهرباء لتغطية النقص 

الحاصل في توليد الطاقة بلبنان. 
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي

1 - ما مدى صحة الخبر ال��وارد في لقاء 
رئيس الوزراء اللبناني؟

2 -ه��ل تقدمت لبنان بطلب للصندوق 
الكويتي للتنمية الاقتصادية العربية لتمويل 
مشاريع بنية تحتية أو إن��ش��اء محطات 
كهربائية؟ إذا كانت الإج��اب��ة بالإيجاب، 

يرجى تزويدي بتفاصيل هذه المشاريع.
3 -بيان تفصيلي لكافة المساعدات التي 
قدمتها الكويت لدولة لبنان خلال السنوات 
العشر الماضية س��واء على شكل مُنح أو 

قروض وذلك وفقا للجدول التالي:
قيمة المساعدة - التاريخ - سبب تقديم 

المساعدة.
والسؤال الثاني نص على ما يلي:

زار وزي���ر خ��ارج��ي��ة ال��ولاي��ات المتحدة 
الأميركية الخميس الماضي الكويت لإجراء 
مباحثات مع نظيره الكويتي وتناول أطر 
تعزيز العلاقات الثنائية والاستراتيجية 
وب��ح��ث آخ��ر ال��ت��ط��ورات والم��س��ت��ج��دات في 
المنطقة وذلك حسب ما تم ذكره في وسائل 

الإعلام الرسمية.
إلا أنه تداول في بعض الصحف العالمية 
كصحيفة )Los Angeles Times( خبرا 
عن شمول المباحثات بين الجانبين الكويتي 
والأميركي الطلب المقدم من الجانب الأميركي 
بقيام الكويت ف��ي إي���واء مؤقت لج��زء من 
الأف��غ��ان المتعاونين م��ع الجيش الأميركي 
والبالغ عددهم )50( ألف أفغاني إلى أن يتم 

ترحيلهم لأماكن أخرى.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ما هي فحوى زيارة وزير الخارجية 
الأميركي للكويت؟ وهل كانت هذه الزيارة 

معدة من قبل؟

2 -ه��ل تطرق ف��ي ه��ذه ال��زي��ارة للطلب 
المشار إليه في ديباجة السؤال؟ إذا كانت 

الإجابة بالإيجاب، يرجى بيان التالي:
ك��م ع��دد الأف��غ��ان ال��ذي��ن ت��ق��دم الجانب 

الأميركي بطلب إيوائهم في الكويت؟
من سيتحمل تكاليف إقامة هؤلاء؟

ف��ي ظ��ل الأزم���ة الصحية وم��ن��ع دخ��ول 
الوافدين غير المحصنين، هل سينطبق هذا 

الأمر على هؤلاء؟
ما م��دى صحة رف��ض الجانب الأميركي 
طلب الج��ان��ب الكويتي ب��ت��زوي��ده بأسماء 

الأفغان الذين سيتم إيوائهم؟
هل دُرس��ت الأب��ع��اد السياسية السلبية 
ل��ق��رار الإي���واء وانعكاساته على الكويت 

والمنطقة؟
س����ؤال إل���ى وزي�����رة ال���دول���ة ل��ش��ؤون 

الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات
نص السؤال على ما يلي:

أص���در مجلس ال�����وزراء ف��ي اجتماعه 
المنعقد ف��ي ت��اري��خ 5 يوليو 2021 ق��رارا 
بتكليف وزي��ر ال��دول��ة لشؤون الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات بالتنسيق مع جميع 
الجهات الحكومية لاتخاذ الإجراءات اللازمة 
نحو إيجاد إطار تنظيمي موحد للتطبيقات 

الالكترونية الحكومية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -صورة ضوئية من القرار المشار إليه 
في مقدمة السؤال.

2 - ما الجهود التي بذلتها وزارة الدولة 
لشؤون الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
ف��ي سبيل إي��ج��اد إط���ار تنظيمي موحد 

للتطبيقات الالكترونية الحكومية؟
3 -ما التحديات التي تواجه ال��وزارة في 

هذا الإطار؟
4 -ما الجدول الزمني لتوحيد التطبيقات 

الالكترونية الحكومية؟
5 -هل رفعت ال��وزارة لمجلس ال��وزراء أو 
لجانه أي تقارير دورية أو توصيات حول هذا 
الشأن؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب، يرجى 
تزويدي بنسخة على قرص مدمج )CD( أو 
شريحة ذاكرة )Flash Memory( من هذه 

التقارير أو التوصيات.
6 استنادا إلى البيان الأسبوعي الصادر 
من مجلس الوزراء حول اجتماعه المنعقد في 
تاريخ 26 يوليو 2021 قدمت وزيرة الدولة 
لشؤون الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات 
عرضا مرئيا إلى مجلس الوزراء حول الموقف 
التنفيذي لتطبيق )سهل(، لذا يرجى تزويدي 
بنسخة على قرص مدمج )CD( أو شريحة 

ذاكرة )Flash Memory( من هذا العرض
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فرز الديحاني يقترح إنشاء مستشفى 
متخصص لعلاج إدمان المخدرات

أعلن النائب فرز الديحاني عن تقدمه 
باقتراح برغبة، ق��ال في مقدمته: إن 
آف��ة الم��خ��درات لها تأثير سلبي على 
المجتمع بشكل عام وعلى الأسرة بشكل 
خ��اص وه��ذا م��ا ت��ؤك��ده الإحصائيات 
الحكومية س��واء في أع��داد المدمنين أو 
قضايا المخدرات أو الجرائم المرتبطة 
بالإدمان مثل القتل والسرقة وغيرها 

من الجرائم.
 وأض��اف أن ارت��ف��اع أع��داد المدمنين 
وال��ت��زاي��د ف��ي نسبة الج��رائ��م يتزامن 
مع عدم وج��ود مركز علاج متخصص 
للمخدرات مما أدى إل��ى لج��وء بعض 
الأس���ر لإرس���ال أبنائهم لم��راك��ز علاج 
خارج البلاد، ومع ارتفاع تكلفة العلاج 
ف��ي تلك الم��راك��ز ف��إن أغلب المدمنين لا 
يتلقون العلاج ال��لازم مما يساهم في 

تفاقم هذه المشكلة.
 ل��ذا فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة 
التالي برجاء التفضل بعرضه على 

مجلس الأمة الموقر.
 ونص الاقتراح على الآتي: 

»إنشاء مستشفى متخصص لعلاج 
إدمان المخدرات يهدف إلى توفير التدخل 
ال��ع��لاج��ي الم��ب��ك��ر، وت��وف��ي��ر الخ��دم��ات 

العلاجية المتقدمة ، فضلا عن تقديم 
الاس��ت��ش��ارات الاجتماعية والنفسية 
والتوعية الدينية والثقافية والقانونية، 
مع إنشاء وحدة للبحوث والدراسات 
تختص ب��إج��راء الأب��ح��اث على ضوء 
إحصائيات ح��الات الإدم���ان، واقتراح 
الح��ل��ول المناسبة لاق��ت��لاع ه��ذه الآف��ة 
الخطيرة والمدمرة لأبناء الوطن والتي 

تستنزف ثرواته البشرية والمادية«.

فرز الديحاني 

هشام الصالح يقترح اعتماد درجة
% فما فوق للقبول في وظيفة   60  

خبير ومعاون خبير
أعلن النائب د.هشام الصالح عن تقدمه 
باقتراح برغبة باعتماد درج��ة 60 % فما 
فوق لقبول المتقدمين لشغل وظيفة خبير 
ومعاون خبير حسابي وهندسي ب��وزارة 

العدل .
ونص الاقتراح على ما يلي:

راف���ق إع���لان وزارة ال��ع��دل ع��ن نتائج 
المتقدمين لشغل وظيفة خبير ومعاون خبير 
حسابي وهندسي، تخبط كبير بخصوص 
معدل القبول حيث تم الإخبار بداية بأن 
النجاح متحقق بنسبة 60 % قبل أن يتم 
التراجع ع��ن ذل��ك والإع���لان ع��ن أن نسبة 

النجاح هي 70 % في جميع التخصصات .
وقد بررت ال��وزارة هذا التراجع بوقوع 
مشكلة تقنية في موقع ال���وزارة الخاص 

بإعلان نتائج المتقدمين .
وق���د تسبب ه���ذا التخبط ف��ي صدمة 
وانتكاسة لمجموعة م��ن الشباب الذين 
تقدموا لشغل الوظيفة وحصلوا على نسب 
بين 60 و70 % وابتهجوا بإعلان نجاحهم 

وقبولهم قبل أن يتم التراجع عن ذلك .
واعتبارا لضرورة تشجيع هؤلاء الشباب 

، ورفعا لمعنوياتهم، واحتراما لمصداقية 
الوزارة ، وحرصا على إيجاد حل منصف ، 

فإني أتقدم بالاقتراح برغبة التالي :
اعتماد درج��ة 60 % فما ف��وق لقبول 
المتقدمين لشغل وظيفة خبير ومعاون 

خبير حسابي وهندسي بوزارة العدل .

هشام الصالح 

فارس العتيبي لوزير الإعلام:  ما المعايير 
والأسس المعتمدة في اختيار الموظفين 

للوظائف الإشرافية في الوزارة ؟
وج��ه النائب ف��ارس العتيبي س��ؤالا إلى 
وزير الإعلام والثقافة ووزير الدولة لشؤون 
الشباب عبدالرحمن المطيري، عن المعايير 
والأس����س الم��ع��ت��م��دة ف��ي اخ��ت��ي��ار الموظفين 

للوظائف الإشرافية.
نص السؤال على ما يلي:

يرجى إفادتي بالآتي:
1 -كشف بأسماء من سُكنوا أو نُدبوا أو 
كلفوا بالمناصب الإشرافية ك� )مدير - ومراقب 
- ورئيس قسم( خلال توليكم ال���وزارة، مع 
بيان السيرة الذاتية لكل منهم ومؤهلاتهم 

وخبراتهم السابقة.
2 -ما المعايير والأسس المعتمدة في اختيار 

الموظفين للوظائف الإشرافية؟
3 -ه��ل أعُلن عن ه��ذه الشواغر؟ إذاكانت 
الإجابة بالإيجاب، يرجى تزويدي بصورة 
ضوئية من الإع��لان، وهل قدم عليها موظفو 

الوزارة قبل تسكين هذه المناصب؟
4 -هل جرى تسكين هذه المناصب من خلال 
الاخ��ت��ب��ارات والم��ق��اب��لات الشخصية حسب 
قواعد ديوان الخدمة المدنية؟ إذا كانت الإجابة 
بالإيجاب، يرجى تزويدي بصورة ضوئية من 

اختبارات المتقدمين.
5 -ه��ل تمت الموافقة على من سُكنوا في 
المناصب الإشرافية من ديوان الخدمة المدنية 
إذا كانت الإجابة بالإيجاب، يرجى تزويدي 

بصورة ضوئية من الموافقة

فارس العتيبي 

عبدالله المضف يسأل عن إجراءات وزارة الداخلية لمنظمي 
حفل عشاء تم الإعلان عنه في وسائل التواصل الاجتماعي 

وج���ه ال��ن��ائ��ب ع��ب��دال��ل��ه المضف 
س��ؤال��ين إل��ى ن��ائ��ب رئ��ي��س مجلس 
الوزراء ووزير العدل ووزير الدولة 
ل��ش��ؤون تعزيز ال��ن��زاه��ة عبد الله 
يوسف ال��روم��ي، ووزي��ر الداخلية 
الشيخ ثامر العلي الصباح، جاءا 

كما يلي:
س��ؤال إلى وزي��ر الدولة لشؤون 

تعزيز النزاهة 
ونص السؤال على ما يلي:

نؤكد دائما على دعمنا لكل الجهود 
ال��س��اع��ي��ة لمح��ارب��ة ال��ف��س��اد وعلى 
ض���رورة تضافر الج��ه��ود الرامية 
لمكافحة جرائم غسل الأموال، والتي 
تعد صفقات بيع وشراء العقار أحد 
سبلها، وم��ع دخ��ول ق��رار منع بيع 
العقار نقدا حيز التنفيذ في الأول من 
أغسطس من ه��ذا العام، ل��ذا يرجى 

إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -ه���ل حصلت ص��ف��ق��ات على 
بعض الأراض���ي بقيمة عالية جدا 
إذا م��ا تم مقارنتها بسعر العقار 
في هذه المناطق؟ إذا كانت الإجابة 
بالإيجاب، هل شكلت الجهات المعنية 
لج��ان تحقيق أو خاطبت الجهات 

المختصة؟ وإذا كانت الإجابة بالنفي، 
يرجى توضيح أسباب ذلك.

2 - كشف بصفقات الأراض���ي 
وال���ع���ق���ارات ال��ت��ي أب���رم���ت خ��لال 
ال��س��ن��وات العشر الأخ��ي��رة والتي 
تم دف��ع قيمتها ن��ق��دا، س��واء كانت 
هذه العقارات والأراض��ي سكنية أو 

استثمارية أو تجارية أو صناعية.
سؤال إلى وزير الداخلية 

ونص السؤال على ما يلي:
إن الأط��ر القانونية ق��د وضعت 
لحفظ ح��ري��ات الأف���راد وكراماتهم 
بشكل متساوٍ دون تمييز بينهم، 
ك��م��ا أن دور م��ؤس��س��ات ال��دول��ة 
يكمن في تعزيز المساواة والعدالة 
ب��ين الم��واط��ن��ين، ل��ذا ي��رج��ى إف��ادت��ي 

وتزويدي بالآتي:
1 - هل اتخذ أي إجراء منكم بعد 
دع��وات من ن��واب مجلس الأم��ة إلى 
حفل عشاء وتجمعات قد أعلن عنها 
في وسائل التواصل الاجتماعي؟ 
إذا كانت الإجابة بالإيجاب، يرجى 
تزويدي بما يثبت ذل��ك، وإذا كانت 
الإجابة بالنفي، ما أسباب ازدواجية 
تطبيق الإجراءات بعد طلب التكليف 
بالحضور لبعض النواب السابقين 
والناشطين السياسيين والمشاركين 
ف��ي تجمعات س��اح��ة الإرادة؟ مع 
ت��زوي��دي بالسند القانوني لهذه 

الإجراءات.
2 -ص���ورة ضوئية ع��ن جميع 
ق�������رارات الاس���ت���دع���اء الخ��اص��ة 
بالتجمعات م��ع ت��زوي��دي بالسند 

القانوني لكل استدعاء

عبدالله المضف 

خليل الصالح يطالب بعدم اعتماد 
المقابلات الشخصية كركيزة اساسية 

للتوظيف على حساب الكفاءة العلمية
أك��د النائب خليل الصالح، ض��رورة 
تح��دي��د نسبة ع��ادل��ة لبند الم��ق��اب��لات 
الشخصية عند التوظيف في أي جهة 
من جهات الدولة، بما يحقق الهدف منها 
ولا يظلم أحدا بسبب تعظيم نسبة بند 
الم��ق��اب��لات الشخصية وجعله ركيزة 
اساسية لقبول التوظيف على حساب 

الكفاءة العلمية.
وأوضح الصالح في تصريح صحفي 
ان��ه يجب ان نضع ح��داً لبند المقابلات 
الشخصية الذي اصبح سلاحاً يستخدم 
لمحاربة الكفاءات والكوادر الشبابية، 
مبينا أن��ه يجب ألا تتتعدي نسبة بند 
الم��ق��اب��لات 5 % ف��ي تقييم اج����راءات 

التوظيف في أي جهة من جهات الدولة.
 وأض���اف ال��ص��ال��ح، ان��ه لا يعقل أن 
ي��ص��ط��دم اص��ح��اب ال��ش��ه��ادات العليا 
والكفاءات العلمية وحاملي اللغات ببند 
المقابلات الشخصية ليحطم طموحاتهم 
ومستقبلهم بعد كل المسيرة العلمية التي 
بذلوا فيها كل الجهد والتعب من أجل 

خدمة وطنهم.
 وق��ال الصالح: إننا إذا كنا نسعى 
إلي العدالة الاجتماعية وتطبيق معاير 

الشفافية ومحاربة التمييز، فعلينا أن 
نتصدي للاهواء والميول والمزاجية، التي 
اصبح بند المقابلات الشخصية اداة لها«، 
مشيراً إلي الظلم الواقع علي اصحاب 
ال��ك��ف��اءات وال��ش��ه��ادات العليا، بسبب 
تعظيم نسبة بند المقابلات الشخصية 
وجعله ركيزة اساسية لقبول التوظيف .

خليل الصالح 

حسن جوهر يقترح وضع ساعات 
رقمية على أعمدة الإشارات المرورية

أعلن النائب د. حسن جوهر عن تقدمه باقتراح برغبة قال في 
مقدمته، تشكل الح���وادث الم��روري��ة تحديا عالميا يشمل الجوانب 
الصحية والاقتصادية والمجتمعية حيث تحصد الطرق ملايين الأرواح 

سنوية في كافة أنحاء العالم.
ويعلل المختصون ارت��ف��اع معدل الح���وادث الم��روري��ة بتجاوز 
السرعات المح��ددة وتشتت الانتباه وع��دم تركيز قائدي المركبات 
أثناء القيادة، والأه��م من ذلك عدم مراعاة التقيد بقوانين وقواعد 
وإرش��ادات الم��رور.  وأظهرت الإحصائية الصادرة عن قطاع المرور 
والعمليات ب��الإدارة العامة للمرور بوزارة الداخلية وكذلك النشرة 
السنوية لإحصاءات النقل والمواصلات التي تصدرها الإدارة المركزية 
للإحصاء أن عدد مخالفات تجاوز الإش��ارة الحمراء من قبل سائقي 
المركبات قد تج��اوز )323،135( مخالفة في عام 2019 مما يحتم 
ضرورة حفظ النظام العام وخلق الوعي المروري السليم باستخدام 
التقنيات الحديثة وحسن الاستفادة من الابتكارات الرقمية خصوصا 
في مناطق تقاطع الإشارات الضوئية لتساهم في تقليص المخالفات 
الخطيرة التي تطارد بشبحها أرواح قائدي المركبات ومرافقيهم من 
الأس��ر والأطفال وما ينتج عن ذلك من فاجعة اجتماعية وخسارة 
فادحة في الاستثمار البشري، وتحقيقاً للوقاية من الحوادث التي لا 
يحمد عقباها وتنظيما للمركبات لحسن سير المركبات التي يتجاوز 

عددها )2،236،311( مركبة في دولة الكويت.
 ون��ص الاق��ت��راح على الآت��ي: »وض��ع ساعات رقمية على أعمدة 
الإش���ارات الضوئية الرئيسية وف��ي المناطق المزدحمة أو الأكثر 
عرضة للحوادث المرورية تبين بالعد التنازلي المدة الزمنية للإشارة 
الضوئية بلونيها الأخضر والأحمر حتى يتسنى لقائدي المركبات 
معرفة المدة المتبقية للانتظار في حالة الإشارة الحمراء وكذلك المدة 
المتاحة للمرور في حالة الإش��ارة الخضراء من مسافة كافية وذلك 

لتسهيل التحكم بمركباتهم


